

es, celebrará mañana la
fiesta de su Patrona, la Vir-
gen del Camino, con una mi-
sa, a la una en la S. I. Cate-

dración de San Pío X. La
hora de reunión será a las
diez y media. La misa
comenzará a las cuatro y
media de la madrugada.

mentos de agua.
Vausa Bayetas FLECHA

TEMAS LOCALES

FIESTAS POPULARES

El día 14, se celebra la fiesta del Santo Cristo. Tiene en nuestra provincia una tradición muy arraigada. Y como prueba podemos aducir y citar a varios pueblos de importancia, donde esta festividad se conmemora con mucho esplendor. Incluso algunas parroquias están colocadas bajo esta advocación. Entre otras localidades, podemos citar a Valencia de Don Juan, donde los fieles tienen mucha devoción al Cristo de Santa Marina, al que cantó, con emotivas estrofas, el poeta Padre Gilberto Blanco; Bembibre, villa que estos días conmemora con mucho entusiasmo las fiestas patronales; Benávides de Orbigo, que tiene dedicada una capilla al Santo Cristo; Los Barrios de Luna, que posee una imagen de extraordinario valor, la de Cristo Crucificado del siglo XIII; Valdelugueros, donde además se celebran las ferias; Villaornate y otros numerosos pueblos, que de momento no recordamos y que sería ocioso citar.

Dejamos de intento, para citar aparte, el Santo Cristo de Villaquejada, venerado en gran parte de la provincia, pues mañana, como es tradición, confluyen allí numerosos devotos, que acuden a cumplir alguna promesa.

Las fiestas del Santo Cristo, tienen una honda raigambre y tradición populares, que se exterioriza en estas manifestaciones de piedad, en gran número de pueblos y aldeas.

PRADOS RESECOS

Un paseo por las afueras nos conviene mejor de la sequía que estamos padeciendo. Esos prados están resecos. Ni siquiera maduran las moras que tienen tanta

aceptación. Es una sequía, pocas veces registrada en la provincia y en la capital. El paseo por las afueras, casi siempre agradable, es ahora lo contrario. Se levanta polvo, mucho polvo, por cualquiera parte. Los ríos carecen de corriente o es muy escasa, y las presas y acequias hace tiempo que no ven discurrir el agua. Hasta los granjeros pasan auros, para abreviar al ganado. Es una sequía imponente, que ha acompañado y seguido a la magnífica cosecha de cereales; la cosecha posiblemente del siglo, por su volumen.

Mientras tanto, siguen llegando veraneantes, expulsados de la montaña principalmente por el frío. Ya no se puede permanecer allí, afirman algunos, que llegan a la capital, después de unos meses de vida al aire libre, al aire puro de la sierra.

Peró donde más se nota el éxodo es en Vegamián y sus pueblos inmediatos. De allí escapan todos, veraneantes y vecinos. Estos días están desapareciendo todos los árboles que hermozeaban la campiña. Va a desaparecer el pueblo con todos sus encantos. El Soto, el Cueto, la fuente, o las fuentes, y otras denominaciones, incluidos los lugares donde se reunían las cigüeñas, que hace pocos días escaparon, van a quedar solamente en el recuerdo y sumergidos por las aguas del pantano del Porma. No le damos más de un mes de vida a Vegamián, como núcleo de población. Y lo que decimos de éste puede aplicarse a Lodares, Campillo, Utrero y otras localidades.—M. E. ALAIZ.